



PREMIER INFO

Le Bulletin de nouvelles du Village

Octobre 1998

No 1

Avant propos

L' Info-Nozon ne paraît plus, eh bien au lieu de nous plaindre, d'émettre des avis, de supposer que...

Remercions plutôt les initiateurs et réalisateurs du Nozon pour la part active qu'ils ont apporté à la communication dans notre région.

Aussi essayons de reprendre le flambeau pour maintenir ce trait d'union entre les habitants et voisins de Premier.

Dans notre formule nous ne souhaitons pas avoir de « coin du lecteur », mais au contraire que le lecteur puisse s'exprimer sur tout le bulletin , réservant une petite place pour les communications officielles. Affûtez donc vos plumes et à bientôt au prochain numéro.

Sommaire :

- Un événement dramatique
- Pompier bientôt des Femmes?
- L'histoire du Syndic
- Des nouvelles de l'eau.
- La Forêt

26 Septembre 1898 Un Jour sombre pour le village

Il y a 100 ans notre village vivait un événement dramatique qui allait avoir des conséquences considérables. Il était en effet le théâtre d'un incendie dévastateur que les archives de l'époque relatent en ces termes.

Séance de Municipalité du 26 septembre 1898

Le Lundi 26 septembre à 1h.20 après-midi, alors que le monde était déjà retourné aux champs, le feu se déclarait dans le haut du bâtiment appartenant à M.Louis Roy Sordet au bas du village. Par suite d'une longue sécheresse et la bise qui soufflait, le feu fit de si rapides progrès que bientôt la moitié du village n'était plus qu'un vaste brasier, alimenté par une quantité considérable de fourrages.

En 2 heures, 28 bâtiments étaient détruits et 88 personnes délogées.

Grâce aux prompts secours venu de tous côtés et après un travail acharné, le feu pu être maîtrisé aux logements du régent et à la maison de François Louis Pichard au centre du village.

Des bâtiments de commune, soit les deux collèges, la chapelle et le four il ne reste plus que des ruines.

Les archives de la commune fermées par des portes en fer, furent épargnées de même que le présent registre sauvé à temps de la salle communale.

Un cheval appartenant à Constant Poget et 9 porcs à divers propriétaires sont restés dans les flammes.

On n'ose penser sans frémir à ce qui serait advenu si le feu avait éclaté pendant la nuit; certainement on aurait eu à déplorer la perte de vies humaines.

Les pertes sont grandes, mais grâce aux dons de toutes sortes venu en abondance de toutes parts, les sinistrés auront encore l'espoir de passer l'hiver dans des conditions assez confortables.

La cause du sinistre est attribuée à une étincelle tombée de la cheminée tombée entre celle-ci et le toit couvert partie en tuiles sur tavillons, et en tavillons. Le propriétaire du bâtiment où le feu s'est déclaré, absent au moment du sinistre, de même que les autres habitants de la maison, sont à l'abri de tout soupçon.

Sapeurs Pompiers bientôt des Femmes?



A l'heure de l'égalité des sexes, le service dans les corps de sapeurs pompiers devient une réalité pour les femmes aussi.

La loi est formelle, un membre par couple, ainsi que toute personne célibataire âgée de 20 à 50 est astreinte au service actif ou au paiement d'une taxe compensatoire dite "taxe non pompier". La question la plus répandue est la suivante : que peut bien faire une femme dans un service de défense contre l'incendie? La réponse est extrêmement simple, tout !

Les tâches qui incombent aux SDI sont la protection des personnes, des animaux, et des biens. Pour accomplir cette mission, le matériel à disposition est de plus en plus technique, et le maniement des divers engins requiert de moins en moins de force physique.

Une formation constante, et le travail d'équipe rend toutes les tâches accessibles à tous et toutes.

Il n'est pas question de considérer les femmes comme des sapeurs de deuxième ordre, confinées dans les tâches de second rôle. Au contraire, les corps mixtes fonctionnent formidablement bien dans les communes qui en font l'expérience depuis 2 ans déjà.

Notre règlement communal, approuvé par le dernier Conseil, est entre les mains du Conseil d'état qui devrait l'avaliser pour le 1 janvier 1999.

Mesdemoiselles et Mesdames qui êtes concernées vous êtes donc invitées à nous faire savoir au plus vite si vous souhaitez participer activement au SDI, en vous annonçant auprès du Fourrier M. Maurice Clerc ou directement au commandant. GME

L'histoire du Syndic

Souvenez-vous de l'histoire du maraîcher-primeur qui, ma foi, peut faire sourire ou grimacer.

Une affiche au marché

« ICI, ON VEND DE BELLES POIRES PAS CHERES »

Remarquant l'affiche, initiative de son apprenti-vendeur, le maraîcher le harcèle en bougonnant :

- **ICI... !** ici bien sûr..., ce n'est pas chez le concurrent que je vends !
Efface moi ce « ici »
 - **ON VEND... !** tout le monde sait que je vends au marché, c'est stupide..
Enlève moi ce « on vend »
 - **DE BELLES.. !** on voit bien qu'elles sont belles, du reste elles sont toujours belles mes poires !
Quel gâchis, t'as rien compris.
 - **POIRES... !** c'est clair que ce ne sont pas des oranges, faut pas prendre le client pour un idiot,
Ote moi cela
 - **PAS CHERES.. !** le prix est indiqué sur le cageot, le client voit bien qu'elles ne sont pas chères
Efface moi cela encore..

Le maraîcher content, réalise qu'il s'économisera à l'avenir une affiche, ce qui le rend fort joyeux.

L'apprenti, dépité, effondré sur une caisse, attend la tête basse l'éventuel client. La municipalité n'essayera pas de ressembler au maraîcher, communiquer fait aussi partie de sa mission RRA

Des nouvelles de l'eau

LA GABRIELLE

Grâce aux efforts conjugués de François Chauvie et de l'acide, la fontaine de La Gabrielle à retrouvé une nouvelle jeunesse et son glouglou enchanter à nouveau les habitants du coin.

LES AUGES

Les problèmes du captage des Auges sont résolus. Un buisson était la cause des ennuis. A l'occasion des travaux, une prise d'eau pour l'alimentation du bétail a été créée

LA TELECOMMANDE

Les travaux pour la réfection de notre gestion de l'adduction d'eau aux réservoirs sont en voie de réalisation. D'autres études pour l'adjonction d'une réserve incendie sont en cours.



DES BONBONS OU DES FARCES !

TRICK OR TREATS !



Vous souvenez-vous de ce slogan ?

Il y a une année des enfants déguisés sont passés chez vous, comme le font chaque année tous les petits américains à l'occasion de

** HALLOWEEN **

Voici qu'arrive l'automne et nous revoilà en pleine forme pour organiser de nouveau, et avec l'expérience en plus, cette journée de Halloween qui aura lieu le

SAMEDI 31 OCTOBRE AU TIRAGE

Vous êtes tous invités, petits et grands, à partager cette journée avec nous.

PROGRAMME :

Dès 10h00: animation pour les enfants, dont évidage des courges, histoires, bricolages...

Remarque : nous avons besoin de courges, nous comptons sur vos dons !

A midi: dîner à base de courge ouvert aussi bien aux enfants qu'aux parents

Dès 17h00 : tour avec les enfants déguisés dans le village, partage du butin au Tirage

Dès 20h00 : soirée avec film de Halloween

Les organisateurs : Zacharie Alder, Anne Guignard, Catalina et Aude Ravessoud

Déchetterie

Pour vos déchets encombrants, à l'exception des batteries et de l'huile, la déchetterie est ouverte le samedi de 14h à 16h.

Boites de conserves

Les boites doivent être écrasées avant de les mettre dans les conteneurs. Une presse est à disposition à la fontaine de l'Ariaz.

Greffé Municipal

Le greffe est ouvert le mardi de 18h à 19h30

Tél. 453.12.30

Les sports motorisés à Premier !



Championnat du monde 1998

Catégorie 50cc, vélomoteurs

La Municipalité a le regret d'informer les coureurs de la catégorie d'âge de 1921 à 1984 qu'il est interdit :

- **De circuler sans casque**
- **D'emprunter les chemins interdits à la circulation**
- **De circuler sans plaque ou sans lumière, en roue libre à grande vitesse**

Le devoir de contrôle sera délégué aux spécialistes de la verbalisation

Championnat des rallyes en village

Catégorie voitures de tourisme et tracteurs

Là aussi la Municipalité rappelle à tous les porteurs du permis bleu qu'il est interdit :

- **D'emprunter les chemins interdits de circulation**
- **De se déplacer à des allures excessives**

Rappelle qu'il est conseillé :

- **D'observer le signal STOP**
- **D'accorder la priorité partout où il est nécessaire**
- **Enfin de circuler avec courtoisie et égards pour autrui**

La Municipalité

La Forêt

Après un été radieux, les brumes et les pluies de l'automne reprennent leurs droits. Nous ne pouvons une fois encore qu'admirer ces magnifiques couleurs.

Les travaux de sylviculture pour la saison sont terminés.

- Celles et ceux qui désireraient s'approvisionner en bois dans ces zones sont priés de s'annoncer au garde ou au municipal.
- La mise en chantier des lots de bois va démarrer incessamment nous prions donc les randonneurs d'observer les panneaux mis en place.
- Notre AFV (*Association Forestière Vaudoise*) nous annonce pour cette automne un besoin important de bois ; les prix ne sont malgré tout pas à la hausse !
- Pour ceux qui manqueraient de bois de feu, il reste encore quelques stères à disposition.

FETE DU CINEMA



SAMEDI 21 Novembre

1998 dès 14H

AU TIRAGE

L'A.D.I.P. vous invite à sa désormais traditionnelle fête du cinéma .
La buvette sera ouverte dans les locaux du rez. Venez nombreux goûter les diverses pâtisseries. Le programme des projections vous sera communiqué ultérieurement. A.D.I.P.

VGA